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OGGETTO: Verifica numero legale e comunicazioni

Presidente Loddo: Buonasera a tutti. Invito i consiglieri a prendere  posto. Un saluto ai consiglieri
comunali presenti, all’amministrazione, agli assessori, il pubblico presente in aula e quello che ci
ascolta  da  casa  per  mezzo  di  Centro  Mare  Radio.  Saluto  anche  i  rappresentanti  della  Polizia
Municipale. Chiedo al Segretario, di fare l’appello per verificare il numero legale e la validità della
seduta.

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello
svolgimento della seduta del Consiglio Comunale

Segretario: Grazie Presidente. Paliotta, Agaro, Ascani, Asciutto, Cagiola, Cervo, Ciampa, Crimaldi,
D’Alessio, Fargnoli, Fierli, Grando, Loddo, Palermo, Penge, Ruscito, Latini. Tredici  presenti. 

Presidente Loddo: Il numero è legale. Prego consigliere Grando per una comunicazione.

Consigliere Grando: Grazie Presidente e buonasera a tutti. Volevo comunicare, in quanto membro
del comitato di controllo del Centro Arte e Cultura, che ho ricevuto una comunicazione da parte del
responsabile del servizio cultura, con cui si evidenziano alcune criticità presenti nella struttura del
Centro. Criticità che ha già più volte fatto presente all’amministrazione ed ai vari uffici. Ma per uno
strano meccanismo che si  instaura in certi  momenti  in cui  non si  sa di chi è la competenza,  i
problemi  rimangono irrisolti.  Sono sicuro che la  comunicazione sia arrivata  anche il  Sindaco e
quindi lo invito a farsi carico di questa criticità e di altre che da tanto tempo vanno avanti. Ci sono
problemi  di  riscaldamento,  illuminazione  e  di  altra  natura.  Se  riusciamo  una  volta  per  tutte  a
risolvere questi problemi sarebbe l’ideale. Grazie.

Presidente Loddo: Grazie a lei consigliere Grando. Il Sindaco.

Sindaco Paliotta:  La prima notizia che avevo avuto sembrava si fosse allagato il Centro. Sono
andato a vedere e c’era una bacinella messa per delle gocce; ovviamente questo comunque non deve
accadere. Stamattina ho parlato con la responsabile del settore cultura e quindi le cose si sono messe
in moto.

Presidente Loddo: Grazie Sindaco.

OGGETTO: ASSESTAMENTO GENERALE AL BILANCIO ESERCIZIO FINANZIARIO
2015/2017 .

Presidente  Loddo:  Passiamo al  punto all’ordine  del  giorno:  Assestamento  generale  al  bilancio
esercizio finanziario 2015/2017. Passo la parola all’assessore Trani per la relazione, prego.

Assessore Trani: Buonasera a tutti. Oggi andiamo a discutere il secondo assestamento al bilancio.
Con il  D.lgs.  23 giugno 2011 n.  118,  come modificato  e  integrato  dal  D.lgs.  10 agosto 2014,
emanato in attuazione degli articoli 1 e 2 della Legge 5 maggio 2009, è stata approvata la riforma
della  contabilità  degli  enti  territoriali.  Tale  riforma  è  considerata  un  tassello  fondamentale  alla
generale pera di armonizzazione dei sistemi contabili di tutti i livelli di governo, nata dalla esigenza
di garantire il monitoraggio ed il controllo degli andamenti della finanza pubblica, e consentire la
raccordabilità dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio con quelli adottati a livello europeo.
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Per effetto della riforma, a decorrere dal primo gennaio 2015, è entrata in vigore l’armonizzazione
contabile  per  tutti  gli  enti  territoriali,  fatta  eccezione  per  quelli  che  hanno  aderito  alla
sperimentazione nell’esercizio 2014. Pertanto, alla luce delle suddette considerazioni, quest’anno
l’assestamento generale al bilancio di previsione, anche per noi enti non sperimentatori, porta una
serie di novità su tutti gli schemi che dal primo gennaio non saranno più conoscitivi ma esecutivi.
Quindi è opportuno iniziare a prendere dimestichezza con gli stessi. Per l’anno 2015, ai sensi del
comma 9 ter, articolo 175 TUEL 267/00, il termine del 30 novembre resta ultimo giorno disponibile
per l’assestamento generale. Si anticipa già che l’operazione per il 2016, avrà quale scadenza il 31
luglio, scadenza già vigente per gli sperimentatori. Le attività finalizzate alla predisposizione della
proposta di deliberazione consiliare di assestamento al bilancio, ha richiesto il coinvolgimento di
tutti  i  servizi  dell’ente.  I  responsabili,  per  quanto  di  loro  competenza,  hanno  verificato  le
disponibilità  di  previsione di  entrata  e di  spesa dei  diversi  capitoli  di  bilancio  assegnati.  Nello
specifico il nostro assestamento tiene conto delle seguenti richieste. Servizio personale: a seguito di
spostamento di personale dagli uffici, si è dovuto determinare gli stanziamenti di competenza di
ogni  settore  dell’amministrazione,  richiesta  del  19  novembre  2015  con  Prot.  46326.  L’ufficio
dell’architetto Roberto Silvi, Area terza, settore 3, con comunicazione del 19 novembre ha richiesto
per esigenze sopravvenute, di variare la previsione di spesa di capitoli assegnati al proprio servizio,
relativamente  alla  parte  corrente  del  bilancio  2015.  Ufficio  servizi  alla  persona,  servizi  sociali
scolastici:  richiesta  del  17  novembre  2015  con  Prot.  45710,  necessità  di  spostare  €  2.000,00
dall’intervento  1.04.05.02  libri  di  testo  scuola  dell’obbligo,  all’intervento  di  spesa  1.10.04.03
assistenza domiciliare anziani. Prendendo atto della delibera di giunta numero 209 del 12 novembre
2015, con la quale il comandante dei vigili urbani ridetermina in aumento gli introiti da proventi
amministrativi  per  violazione  al  Codice  della  Strada  per  €  100.000,00,  si  è  proceduto  con
l’assestamento per adeguare gli importi vincolati ai sensi degli articoli 208 e 142 del Codice della
Strada. Dato l’attuale ricorso all’anticipazione di tesoreria, si è reso necessario l’adeguamento degli
stanziamenti dei capitoli relativi in entrata e spesa, non potendo prevedere quanto sia la necessità di
attingere a tale forma di finanziamento temporaneo. L’ufficio finanziario ha determinato la stessa in
€  10.000.000,00.  Degna  di  nota  il  lavoro  dell’ufficio  finanziario  che  nel  corso  dell’esercizio,
nonostante  le  numerose  incombenze,  ha  riclassificato  in  toto  il  nostro  bilancio;  ed  in  questa
variazione  necessita  di  apportare  una  modifica  a  due  capitoli  che  erroneamente  avevano  una
imputazione non corretta secondo i nuovi schemi. Trattasi del contributo sviluppo ed investimento,
del contributo regionale destinato a investimenti per la tenuta degli equilibri di bilancio. Al Titolo
IV dell’entrata  sono  stati  inseriti  €  50.000,00  come  comunicato  dal  funzionario  Passerini,  per
trasformazione dei diritti  di superficie in diritti  di proprietà,  con atto dirigenziale esecutivo, tali
somme  sono  state  destinate  a  soddisfare  le  richieste  degli  uffici  per  la  verifica  strutturale  del
Castellaccio  Monteroni  per € 15.225,60 e € 7.320,00 per acquisto tende parasole per  la  scuola
Falcone,  entrambe  richieste  dal  funzionario  Pravato.  L’importo  residuale  inserito  nel  capitolo
2568/1 per acquisto di beni mobili, macchine, software ed hardware per necessità di fornire ufficio
urbanistico  e  tributi  di  nuovi  programmi  gestionali.  Fondo crediti  di  dubbia  esigibilità.  Con la
variazione  in  oggetto,  il  servizio  finanziario  ha  provveduto  ad  adeguare  lo  stanziamento  del
suddetto  fondo ai  sensi  dell’articolo  46 D.lsg.  118/11 e  dell’allegato  4/2 secondo il  metodo  di
calcolo  della  media  semplice  degli  incassi  del  quadriennio  delle  principali  entrate  comunali,  si
evidenzia un fondo da costituire sulla previsione 2015 di circa € 1.800.000,00. La normativa ha
previsto per l’esercizio 2015, un andamento crescente, di prevedere che l’accantonamento relativo a
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tale esercizio sia limitato al 36% di quanto calcolato. Con tale variazione si riesce a rispettare tale
percentuale.  Per  gli  anni  2016  e  2017,  tale  percentuale  si  innalzerà  al  55%  ed  al  70%  per
raggiungere nel 2018 il 100%. Discorso a parte meritano le monetazioni richieste dal funzionario
Paolo Pravato e Marina Panunzi che hanno richiesto spostamenti di somme per operazioni di re
imputazione dall’esercizio finanziario 2015 all’esercizio finanziario 2016. Tale operazione è stata
effettuata  la  prima  volta  con  riaccertamento  straordinario  nel  mese  di  aprile  corrente  anno.  Il
principio della competenza finanziaria potenziata richiede che i debiti e i crediti vengano  registrati
in contabilità al momento della loro scadenza. Mentre per quanto riguarda le opere pubbliche, la
loro  imputazione  in  contabilità  segue  il  programma  dei  pagamenti.  Allegato  degno  di  nota,  in
quanto negli anni passati oggetto di una separata deliberazione, al 30 settembre, relativo allo stato di
attuazione  dei  programmi  il  quale,  approvato  in  questo  atto,  sarà  strumento  propedeutico  alla
approvazione del Dup 2016/2018. Ultima precisazione da farsi in via prospettica, ricordare quanto
sancito dall’art. 11, comma 17 del D.lgs. 118/11 e dall’art. 163, comma 4, del TUEL 267/00 che
prevede  in  caso  di  esercizio  provvisorio  o  gestione  provvisoria  nell’esercizio  2016,  gli  enti
gestiscono gli stanziamenti di spesa previsti nel bilancio pluriennale 2016-2017, si intende che in
caso di esercizio provvisorio, nel 2016 gli enti calcolano per dodicesimi gli stanziamenti del 2016, e
non come nella precedente stesura normativa in dodicesimi dell’esercizio precedente. Grazie.

Presidente  Loddo:  Grazie  assessore,  apriamo la  discussione  al  consiglio  comunale.  Interventi?
Prego consigliere Grando.

Consigliere Grando: Grazie. il mio intervento sarà breve in quanto il punto è già stato discusso,
esposto  in  commissione.  C’è  stato  spiegato  per  filo  e  per  segno  quello  che  comporta  questa
votazione sull’assestamento. Si tratta degli spostamenti richiesti dagli uffici di varia natura, risorse
umane, verde pubblico, segretario generale per lo sportello anti usura e così via. Sono spostamenti
fatti dagli uffici per diverse esigenze che si sono venute a creare nel corso della gestione annuale.
Alcuni  sono  adeguamenti  fatti  sulle  previsioni  di  entrata  che  si  sono  andati  a  definire.  È  un
assestamento fatto d’ufficio. Quindi, non abbiamo grandi appunti da fare. Per coerenza, poiché noi
al bilancio abbiamo dato voto contrario, la linea sarà la stessa. Grazie.

Presidente Loddo: Grazie a lei consigliere Grando. Tenete presente che saranno presentati anche
gli emendamenti. Prego consigliere Asciutto.

Consigliere Asciutto: Grazie e buonasera a tutti. Giustamente, come ha già dichiarato il consigliere
Grando,  ne  abbiamo  discusso  in  commissione.  Volevo  soltanto  un  chiarimento  sul  punto  che
riguarda la richiesta dell’ufficio del funzionario Passerini. Ha richiesto di inserire € 50.000,00 per
trasformare  i  diritti  di  superficie  in  diritti  di  proprietà.  Sono  entrate?  Non  sono  elencati  gli
immobili? Non ho capito l’operazione.

Assessore Trani: In bilancio era stata preventivata una cifra. Ipotesi 100, in realtà il funzionario ha
rilevato che ad oggi non è entrato 100 ma 150. Quindi sono maggiori entrate per l’ente e sono stati
destinati a delle spese come elencate nella relazione.

Presidente Loddo: Altri interventi? prego consigliere Penge.
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Consigliere Penge: Buonasera. Volevo chiedere all’assessore, siccome mi sembra che lui avesse
preso l’impegno anche negli scorsi bilanci,  di migliorare la questione degli anticipi di tesoreria,
siccome l’ente vi ricorre quando è a corto di liquidità, vorremmo capire se…omissis…

Assessore Trani: Allora, in pratica oggi l’ente è in anticipazione di tesoreria per circa sei milioni.
Lo scorso anno stavamo in una situazione ben più critica. Abbiamo una previsione, dovrebbero, il
16 dicembre,  entrare altre somme importanti date dall’Imu, dalla Tasi e dalla seconda rata della
nettezza  urbana.  L’anticipazione  di  tesoreria  sta  migliorando  rispetto  all’anno  precedente.
Sicuramente chiuderemo in anticipazione,  però molto più moderata rispetto all’anno scorso. Per
migliorare  l’anticipazione  servirebbero altre  entrate.  Servirebbero quelle  derivanti  dall’evasione.
Come hanno ricordato  i  revisori,  noi  dobbiamo procedere  a  determinati  atti  per  poter  andare a
chiedere a chi evade, facendolo in maniera sistematica, soldi dei tributi. Questo però ancora non
accade.. nel 2016 abbiamo una prospettiva della nostra società dei tributi, è una prospettiva su cui io
ho puntato tutto. È più di un sogno, credo che siamo quasi arrivati, è imminente. Quindi non posso
dire che l’ente chiuderà al 31 dicembre senza anticipazione di tesoreria, tant’è che il tesoriere ha
previsto  circa  dieci  milioni.  Quella  però  è  una  previsione  per  non  chiedere  ogni  volta
l’autorizzazione.  Cosa succede.  Se io ho una anticipazione  di  sei  milioni,  e poi  devo spendere
100.000,00 euro, io ogni volta devo andare a chiedere l’autorizzazione. Quei dieci milioni servono
per semplicizzare il lavoro. Però non vuol dire che quella somma che chiede il tesoriere sia poi
l’anticipazione che l’ente avrà al 31 dicembre. 

Presidente Loddo: Grazie assessore. Altri interventi? Bene. Chiedo all’assessore di illustrare gli
emendamenti.

Assessore Trani: Abbiamo due emendamenti. Passo alla lettura del primo. Entrambi presentati dal
Sindaco  Paliotta.  Sono  tecnici  e  li  vado  a  leggere.  Emendamento  all’assestamento  generale  al
bilancio di previsione 2015-2017. Con deliberazione di consiglio comunale numero 4 del 12 marzo
2015,  si  è  approvato  il  documento  di  indirizzo  per  i  programmi  integrati  PPI,  schema  di
convenzione quadro, tabella e quadro opere pubbliche. Con deliberazione di giunta comunale n. 223
del  24  novembre  2015,  recante  Aree  infrastrutturazioni  e  programmazioni  comunali,  indirizzi
attuativi, si è approvato l’atto di indirizzo, delibera allegata. Facendo seguito alle stesse, si chiede di
emendare l’elaborato di consiglio comunale avente ad oggetto assestamento generale di bilancio per
l’esercizio  finanziario  2015-2017  nel  seguente  modo.  Capitolo  entrata  352,  codice  di  bilancio
3.05.3520 per € 81.543,00 proventi per attività UISP; capitolo di spesa 196/3 da istituire, codice di
bilancio 1.01.06.03 per € 63.000,00. Capitolo di spesa 2458 codice di bilancio 1.01.02.01 per €
14.000,00. Capitolo di spesa 2568/4, codice di bilancio 2.01.08.05 per € 4.543,00.  

Presidente Loddo: Questo è il primo emendamento. Apriamo la discussione, altrimenti sottopongo
direttamente al voto il primo emendamento. Prego consigliere Asciutto.

Consigliere Asciutto: Se gentilmente può spiegare l’emendamento perché è troppo tecnico. Grazie.

Assessore Trani: In questo emendamento vengono destinate ad un capitolo entrate per € 81.543,00
che sono proventi per attività Uisp e vengono destinate alle seguenti spese: Advisor, varie attività di
istruttoria  per  €  63.000,00;  e  poi  al  fondo  di  produttività  del  personale  per  €  14.000,00.  La
rimanente parte per l’acquisto di hardware e software sempre con proventi Uisp.
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Presidente Loddo: Grazie assessore. Altri interventi sul punto? No. Quindi sottopongo al voto del
consiglio comunale il primo emendamento Prot. N. 47255 del 25 novembre 2015. Chi è favorevole
all’approvazione dell’emendamento? 1,2,3,4,5,6,7,8 favorevoli. Chi è contrario? 3 contrari. Chi si
astiene?  1  astenuto.  L’emendamento  è  approvato.  Chiedo  all’assessore  di  illustrare  il  secondo
emendamento.

Assessore  Trani:  Secondo  emendamento,  sempre  a  firma  del  Sindaco  Paliotta.  Emendamento
all’assestamento generale al bilancio di previsione 2015-2017. Come previsto dal D.lgs 118/11 ai
sensi del principio contabile allegato 4.2, i mutui contratti con la Cassa Depositi e Prestiti devono
essere trasferiti secondo la nuova struttura del bilancio armonizzato nel titolo 5 dell’entrata nella
voce Prelievi  da depositi bancari. Pertanto, si chiede di emendare l’elaborato di consiglio comunale
avente  ad  oggetto  assestamento  generale  al  bilancio  per  l’esercizio  finanziario  2015-2017  nel
seguente  modo:  esercizio  finanziario  2016,  capitolo  di  entrata  4.06.00.00  prelievi  da  depositi
bancari, nuovo ordinamento entrate 5.04.07.01.000 per € 3.452.029,20. Capitolo di spesa 2.01.08.10
versamenti a depositi bancari, nuovo ordinamento spese 3.04.07.01.000 per € 3.542.029,20. Do una
spiegazione. In pratica con la nuova contabilità non si possono più chiamare prelievi da depositi
bancari,  e  quindi  devono  essere  messi,  tutto  ciò  che  viene  da  mutui,  in  versamenti  a  depositi
bancari. In pratica viene cambiata una dicitura sul bilancio. Tutto qui.

Presidente Loddo: Grazie assessore. Apriamo la discussione. Interventi? prego consigliere Cagiola.

Consigliere Cagiola: Io voglio chiedere se l’assessore può rileggere la prima parte della delibera
perché, essendo composta da numerosi numeri e diciture non  si è capito molto bene. Grazie.

Assessore  Trani:  Si  chiede  di  emendare  l’elaborato  di  consiglio  comunale  avente  ad  oggetto
assestamento  generale  al  bilancio  per  l’esercizio  finanziario  2015-2017  nel  seguente  modo:
esercizio  finanziario  2016,  capitolo  di  entrata  4.06.00.00  prelievi  da  depositi  bancari,  nuovo
ordinamento entrate 5.04.07.01.000 per € 3.452.029,20. Il nuovo ordinamento entrate prevede una
nuova codifica che è 5.04.07.01.000. Capitolo di spesa 2.01.08.10 versamenti a depositi bancari,
nuovo ordinamento spese 3.04.07.01.000 per € 3.542.029,20. Il nuovo ordinamento entrate prevede
una nuova codifica che è 3.04.07.01.000. Cambiano i nomi. 

Presidente Loddo: Solo un cambio di denominazione. Sottopongo al voto del consiglio comunale il
secondo emendamento presentato a firma del Sindaco, Prot. 47254 del 25 novembre 2015. Chi è
favorevole?  1,2,3,4,5,6,7,8  favorevoli.  Chi  è  contrario?  3  contrari.  Chi  si  astiene?  1  astenuto.
L’emendamento è approvato. Prego consigliere Cagiola.

Consigliere Cagiola: Io ed il consigliere Ruscito, rimaniamo della linea precedentemente adottata
che è stata di voto favorevole al bilancio. Quindi di fatto non possiamo che votare favorevolmente a
questo assestamento. Anche perché abbiamo cercato di dare un piccolo contributo amministrativo.
Questo è stato il nostro impegno negli ultimi due anni e continuiamo a mantenerlo. Un migliore
esercizio dei fondi a vantaggio della nostra città. Dichiaro voto favorevole a questo dispositivo.
Grazie. 

Presidente Loddo: Grazie consigliere Cagiola. Prego consigliere Asciutto.
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Consigliere Asciutto: Grazie. Ritengo, come gruppo consiliare, che siano insufficienti le modalità
con le quali il bilancio di assestamento sia stato organizzato e programmato. Per questo motivo io
voto contro. Grazie.

Presidente Loddo: Grazie consigliere Asciutto. Prego consigliere Penge.

Consigliere Penge: Forza Italia da parere negativo.

Presidente Loddo: Grazie  consigliere  Penge.  Altre  dichiarazioni  di  voto? No. A questo punto,
esaurita la discussione preliminare sul deliberato ed approvati gli emendamenti, sottopongo al voto
del consiglio l’intero deliberato: assestamento generale al bilancio per l’esercizio finanziario 2015-
2017. Chi è favorevole? 1,2,3,4,5,6,7,8,9 favorevoli. Chi è contrario? 3 contrari. Nessun astenuto.
Votiamo l’immediata esecutività. Chi è favorevole? 1,2,3,4,5,6,7,8,9 favorevoli. Chi è contrario? 3
contrari. Nessun astenuto. La delibera è approvata. Il consiglio comunale non avendo ulteriori punti
all’ordine  del  giorno,  è  chiuso  alle  ore  20:15.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------
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